

# EL MENSAJERO

Redacción y Administración: CENTRO REPUBLICANO FEDERAL; San Gervasio, 41

Suscripción: 50 céntimos mensuales \* \* \* Número suelto: 10 céntimos

## A VOTAR

Pactada la concordia entre los republicanos federales y los unitarios de la circunscripción de Villanueva-San Feliu, importa que los electores radicales se aperciban á la lucha á fin de ganar las mayorías en las elecciones del domingo próximo, haciendo que salga triunfante de las urnas la siguiente candidatura de coalición republicana, compuesta de los señores

**D. PABLO BARBÉ Y HUGUET**

**D. JUAN LLADÓ Y VALLÉS**

**D. ISIDEO RÍUS Y FONT**

El entusiasmo que ha despertado al cuerpo electoral la unión concertada, es el prelude precursor de nuestra victoria. Contrasta el indiferentismo y el desaliento de los monárquicos, con la acción vigorosa que despliegan los corazones entusiastas por la Federación y Autonomía; y es que la monarquía es la muerte y la República la vida.

En vano concertarán los partidos de la monarquía, un plan que contrarreste el triunfo de la candidatura radical. Inténtese, por los monárquicos, unificar su acción formando á imitación de los republicanos una sola candidatura. No imposibilitarán, con ello, que los republicanos salgan triunfantes en las próximas elecciones. Sus intrigas y componendas son arrolladas por la corriente avasalladora de la democracia y de la libertad.

La política monárquica ha de recibir la estocada mortal en la lucha que se avecina. Para ello precisa que todos los electores republicanos, federales, socialistas y obreros, se dispongan á votar la candidatura de coalición republicana. Deben hacerlo los republicanos federales y unitarios para matar de una vez la influencia de los caciques monárquicos en las

comarcas de Villanueva-San Feliu; han de cooperar en esta obra, con su voto, los socialistas y obreros en general por la afinidad que existe entre sus principios y los nuestros.

Precisa que el proletariado intervenga en las cortes, en la provincia y en el municipio, votando á los candidatos afines allí donde no esté organizado. Es un deber que así obre en las próximas elecciones de diputados provinciales: votando á nuestros candidatos favorecen sus propios intereses; su abstención ó retraimiento sería suicida. ¿Acaso los federales no defendemos al obrero en sus justísimas pretensiones?

De nuestro programa de 22 de Junio de 1894 resulta que en el orden social queremos que el Estado federal cuide de las relaciones con las clases trabajadoras.

Bajo nuestro sistema se aboliría el principio fisiócrata «Caissez faire, caissez passer» (*dejad hacer, dejad pasar*); con los socialistas pretendemos que el poder público intervenga para reanudar la situación del proletariado.

Para nosotros toda sociedad en que el bien, el provecho, la utilidad, sea para unas cuantas personas, para una ó varias clases, mientras el trabajo ó la cooperación sea común á todos los demás no beneficiados ó muy escasamente beneficiados por el hecho social, ó está mal organizada, ú obra contra razón y justicia.

Urge pues que obreros y federales aprovechemos la palanca que nos ofrece la legalidad para llevar con nuestros votos representantes á las organizaciones del Estado, á fin de recabar de los poderes públicos, procuren conjurar la plaga del despotismo capitalista; procurando que el trabajo sea retribuido en justicia; que los conflictos entre el capital y el trabajo se resuelvan amistosamente, que se procure prevenir las contingencias con la fundación de sociedades cooperativas y de cajas de ahorros; que